

»Die Trefferquote der marxschen Vorhersagen ist für einen Theoretiker des 19. Jahrhunderts gar nicht so schlecht. Zahlreiche seiner Prognosen sind vollständig eingetroffen, bei einigen hat er mit Modifikationen recht behalten. Hinter den anderen Ökonomen des 19. Jahrhunderts braucht Marx sich jedenfalls nicht zu verstecken. Die Aktualität seiner Theorie steht und fällt aber mit der Überlegenheit des Plans über den Markt, die Marx im Horizont einer Herrschaft der Vernunft entwarf. In diesem fundamentalen Punkt hat Marx geirrt.« *Rolf Peter Sieferle*